
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
INSTITUTO FEDERAL CATARINENSE 

REITORIA - CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO 

ATA Nº 69/2020 - CONSEPE/REIT (11.01.18.46) 

 NÃO PROTOCOLADONº do Protocolo:
Blumenau-SC, 02 de março de 2020.

ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO (CONSEPE) DO
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA CATARINENSE, BIÊNIO 2019/2021,
REALIZADA EM 11 DE DEZEMBRO DE 2019. Aos onze dias do mês de dezembro de dois mil e dezenove, na Reitoria do
Instituto Federal Catarinense, realizou-se a 3ª Reunião Ordinária do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão do IFC. A reunião

  teve início às catorze horas e catorze minutos, sob a Presidência de Fernando José Garbuio, Pró-Reitor de Extensão. Fizeram-se
 presentes os seguintes conselheiros: Josefa Surek de Souza, Pró-Reitora de Ensino, Aline Louise de Oliveira, Pró-Reitora de

Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação Substituta, Fani Lúcia Martendal Eberhardt, Pró-Reitora de Desenvolvimento Institucional 
Substituta, Iris Weiduschat, Diretora de Ensino, Eduardo Augusto Werneck Ribeiro, Diretor de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação
, Barbarah Cristine Leidow Sorgetz, Diretora de Desenvolvimento Institucional Substituta, Eliton Pires, Diretor de Extensão, Carla
Sofia Dias Brasil, Fernanda Zendron e Fernanda Carvalho Humann, representantes titulares do segmento docente; Marcelo Volpatto
Marques, Neusa Denise Marques de Oliveira e Simone Elisa Mai, representantes titulares do segmento TAE's. Os demais membros
justificaram ausência. O presidente Fernando Garbuio iniciou a reunião com os informes iniciais, dando as boas
vindas e informando que a conselheira representante discente Gabriele Freitas solicitou afastamento do CONSEPE, 
e como não restam membros na categoria para nomeação, deverá ser deflagrado no início do semestre letivo, um
novo processo de eleição suplementar para suprir as vagas de um titular e três suplentes. Terminados os informes
iniciais, deu-se início à pauta do dia, iniciando com a submissão para aprovação dos três pareceres Ad Referendum 

  que foram emitidos no período entre as reuniões de outubro e dezembro. O primeiro deles, foi o Parecer Ad
Referendum nº10/2019 - Processo nº 23348.007707/2019-30 - Alteração PPC Técnico em Informática integrado

   ao Ensino Médio, Campus Ibirama, justificado pela conselheira Josefa Souza. Josefa explicou do ocorido com este processo, 
que seguia os trâmites normais para inclusão na reunião anterior e somente não entrou na pauta devido a uma falha na tramitação do

 mesmo. Desta forma, passou a palavra a conselheira relatora Iris Weiduschat para apresentação do parecer e, após, foi
referendado por unanimidade pelo conselho. Em seguida, o Presidente Fernando Garbuio justificou os próximos dois 

 processos que necessitaram de emissão de Ad Referendum: de nº 23354.001246/2019-11 - PPC Pós-graduação
Lato sensu em Produção Animal, Campus Santa Rosa do Sul - Parecer Ad Referendum nº 11/2019, e nº
23354.001478/2019-61 - PPC Especialização Lato sensu em Produção vegetal - Arranjos produtivos locais,

 Campus Santa Rosa do Sul - Parecer Ad Referendum nº 12/2019. Após satisfeitas as devidas justificativas, os
 dois pareceres foram referendados por unanimidade. Após, seguiu-se para o processo nº 23348.004807.2019-12 -

Alteração Calendário Acadêmico Institucional 2020, relatado pela conselheira Josefa Souza. Após a relatoria, 
seguiu para votação, sendo aprovado por unanimidade as alterações no Calendário Acadêmico Institucional 2020. O
próximo processo foi o de nº 23349.001833.2019-71 - Calendário Acadêmico 2020 - Araquari, relatado pela
conselheira Fani Eberhardt. A relatora foi favorável à aprovação do Calendário Acadêmico 2020 do Campus Araquari
. Após discussão, em regime de votação foi aprovado por unanimidade. Na sequência, o processo de nº 

 23350.002262.2019-52 - Calendário Acadêmico 2020 - Camboriú, relatado pelo conselheiro Eliton Pires. O relator
apresentou seu parecer favorável à aprovação do calendário Acadêmico de Camboriú 2020. Em regime de votação,
foi aprovado por unanimidade. Após, o processo nº 23351.002935.2019-64 - Calendário Acadêmico 2020 -

 Concórdia, relatado pela conselheiro Eduardo Werneck. O relator apresentou seu parecer favorável à aprovação do 
 Calendário Acadêmico 2020 do Campus Concórdia. Em regime de votação, foi aprovado por unanimidade. Na

sequência, o processo de nº 23351.003105.2019-54 - Calendário Acadêmico 2020 - Abelardo Luz. O relator
responsável por este processo, o conselheiro Cladecir Schenkel, não pode estar presente na reunião, sendo
representado por sua substituta legal Aline Louise de Oliveira, que procedeu com a leitura do parecer. O relator foi

 favorável à aprovação do Calendário Acadêmico 2020 do Campus Abelardo Luz. Em regime de votação, foi
aprovado por unanimidade. Dando continuidade, o processo de nº 23352.002776.2019-98 - Calendário Acadêmico

 2020 - Fraiburgo, relatado pela conselheira Fernanda Humann. O parecer da relatora foi favorável à aprovação do
  Calendário Acadêmico 2020 do Campus Fraiburgo. Em regime de votação, foi aprovado por unanimidade. O próximo

processo foi o de nº 23353.001265.2019-49 - Calendário Acadêmico 2020 - Rio do Sul, relatado pela conselheira
Fernanda Zendron. A relatora foi favorável em seu parecer à aprovação do Calendário Acadêmico 2020 do Campus 
Rio do Sul. Em regime de votação, foi aprovado por unanimidade pelo conselho. Após, deu-se sequência à pauta 

 com o processo de nº 23354.001769.2019-59 - Calendário Acadêmico 2020 - Sombrio, relatado pelo conselheiro
Marcelo Marques. O relator votou pela aprovação do referido calendário. Aberto para discussão, em regime de

  votação, foi aprovado por unanimidade o Calendário Acadêmico 2020 do Campus Sombrio. Na sequência, o
processo de nº 23354.001786.2019-96 - Calendário Acadêmico 2020 - Santa Rosa do Sul; relatado pelo conselheir

 o José Luiz Ungericht Jr.. Devido a sua ausência justificada na reunião, a leitura de seu parecer foi efetuada pela



conselheira Fani Eberhardt. O parecer do relator foi favorável à aprovação do Calendário Acadêmico 2020 do 
 Campus Santa Rosa do Sul. Em regime de votação, o referido calendário foi aprovado por unanimidade. Dando

continuidade, prosseguiu-se com o processo de nº 23474.000802.2019-67 - Calendário Acadêmico 2020 - Ibirama, 
  relatado pela conselheira Simone Mai. A relatora foi favorável à sua aprovação. Em regime de votação, foi aprovado

 por unanimidade o Calendário Acadêmico 2020 do Campus Ibirama. A conselheira Josefa Souza relatou o próximo
 processo, nº 23473.001294.2019-44, referente ao Calendário Acadêmico 2020 - Blumenau, manifestando-se

favorável a sua aprovação. Em apreciação, seguida por votação, foi aprovado por unanimidade o Calendário
 Acadêmico 2020 do Campus Blumenau. O próximo processo, de nº 23475.001142.2019-21 - Calendário

Acadêmico 2020 - Luzerna, foi relatado pela conselheira Fernanda Zendron, que votou pela sua aprovação, sem
  ressalvas. Em regime de votação, foi aprovado por unanimidade o Calendário Acadêmico 2020 do Campus Luzerna.

Na sequência, foi relatado o processo de nº 23476.000600.2019-03 - Calendário Acadêmico 2020 - São Francisco
 do Sul, pelo conselheiro Marcelo Marques. O relator concluiu que foram atendidas todas as etapas/exigências

 atribuídas e votou pela aprovação do Calendário Acadêmico 2020 do Campus São Francisco do Sul. Em regime de
 votação, o referido calendário foi aprovado por 13 votos com uma ausência, da Conselheira Neusa Oliveira. Dando

continuidade, foi relatado o processo nº 23821.001187.2019-19 - Calendário Acadêmico 2020 - São Bento do Sul, 
pela conselheira Simone Mai. A relatora foi favorável à aprovação do calendário. Em regime de votação, foi aprovado

 por unanimidade o Calendário Acadêmico 2020 do Campus São Bento do Sul. A conselheira Neusa Oliveira relatou
 o próximo processo, de nº 23514.000714.2019-41 - Calendário Acadêmico 2020 - Brusque, manifestando-se

favorável a sua aprovação. Em regime de votação, foi aprovado por unanimidade o Calendário Acadêmico 2020 do 
 Campus Brusque. Na sequência, foi relatado também pela conselheira Neusa Oliveira, o processo nº 

 23476.000531.2019-20 - PPC EMTI em Automação Industrial - São Francisco do Sul. A relatora foi favorável à
alteração do PPC. Em regime de votação, foi aprovado por unanimidade. O processo seguinte, de nº 

 23352.002903.2019-59 - PPC - Técnico Concomitante em Informática - Campus Videira, estava sob a relatoria
 do conselheiro José Ungericht Jr., mas, devido sua ausência a leitura do parecer foi feita pela conselheira Fani

 Eberhardt. O parecer do relator foi favorável à alteração proposta. Em regime de votação, foi aprovado por
unanimidade. Na sequência, o processo nº 23352.002904.2019-01 - PPC - Técnico Subsequente em Informática -
Campus Videira, relatado pela conselheira Fani Eberhardt. A relatora concluiu que o pedido de extinção do curso
teve parecer favorável do corpo docente da área, do Colegiado do Curso e do CONCAMPUS. Mas entendeu ser
necessário o acréscimo de informações, antes do envio ao CONSUPER, como: parecer do DDE sobre a extinção,
bem como considerações sobre a força de trabalho; (no processo o Despacho nº 7/2019 - DDE/VID o Diretor de
departamento solicita o encerramento do curso subsequente); parecer da Direção do Campus sobre a extinção; 
análise/ponderações aos critérios definidos no PDI: análise de indicadores do TAM, e limitação de infraestrutura. Em
regime de votação foi aprovado por unanimidade desde que atendidos os apontamentos da relatora, antes do envio
ao CONSUPER. Seguindo a pauta, passou-se ao processo nº 23514.000701.2019-72 - PPC - EMTI em Química -

 Campus Brusque, relatado pela conselheira Fernanda Humann. A relatora manifestou-se favorável à aprovação. 
Em regime de votação, foi aprovado por unanimidade. O próximo processo foi o nº 23348.005767.2019-18 -

 Regulamento da Rede de Incubadoras, relatado pelo conselheiro Eduardo Werneck. O relator apresentou seu
parecer, manifestando-se favorável a sua aprovação. O conselheiro Eliton Pires contextualizou um pouco do histórico
do andamento do processo para melhor compreensão da matéria. Em apreciação, seguida de votação, foi aprovado
por unanimidade a minuta do regulamento. Em seguida, iniciou-se a relatoria do processo nº 23352.002824.2019-48
- PPC - EMTI Eletroeletrônica - Videira, relatado pela conselheira Iris Weiduschat. A relatora concluiu que o PPC
do curso atendeu os trâmites de adequação do curso às novas Diretrizes do Ensino Médio Integrado do IFC, e
contém todos os documentos especificados na Resolução 028/2012; Portaria de Criação do Curso; Parecer
avaliativo do NUPE; anuência do DDE; Parecer ou ata de apreciação do CONCAMPUS. Considerando que projeto
de curso atende as Diretrizes para a Educação Profissional Técnica Integrada ao Ensino Médio do IFC e que seguiu
os trâmites institucionais para reformulação, a relatora votou pela aprovação do PPC, com observância de que os
indicativos da Proen, conforme mérito de análise, sejam atendidos pelo curso. Em regime de votação, foi aprovado
por unanimidade. Na sequência, o processo nº 23352.002990.2019-44 - Calendário Acadêmico 2020 - Videira, 

 relatado pela conselheira Iris Weiduschat. A relatora foi favorável à aprovação do referido calendário. Após
 apreciação, seguiu para votação, sendo aprovado por unanimidade o Calendário Acadêmico 2020 do Campus Videira

. Dando continuidade, o processo nº 23348.006899.2017-03 - Pós-graduação Educação Profissional, relatado pelo
  conselheiro Eduardo Werneck. O relator foi favorável em seu parecer à aprovação da alteração proposta. Em regime

de votação, foi aprovado por unanimidade. O próximo processo foi o de nº 23475.000643.2019-91 - PPC do Curso
 de Automação Industrial - Luzerna, relatado pela conselheira Iris Weiduschat. A relatora foi favorável em seu

parecer à aprovação das alterações propostas. Em regime de votação, foi aprovado por unanimidade. O próximo 
processo foi o de nº 23475.000645.2019-80 - PPC do Curso de EMTI em Mecânica - Luzerna, relatado pela

 conselheira Fani Eberhardt. A relatora foi favorável em seu parecer à aprovação das alterações propostas. Em
regime de votação, foi aprovado por unanimidade. O próximo processo foi o de nº 23475.000644/2019-35 - PPC do

 Curso de EMTI em Segurança no trabalho - Luzerna, relatado pela conselheira Josefa Souza. A relatora foi
favorável em seu parecer à aprovação das alterações propostas. Em regime de votação, foi aprovado por
unanimidade. O próximo processo foi o de nº 23350.002521.2019-45 - Projeto de alteração do Curso de Pós -

  Graduação em Educação, relatado pelo conselheiro Eduardo Werneck. O relator foi favorável em seu parecer à
aprovação das alterações solicitadas. Em regime de votação, foi aprovado por unanimidade. Na sequência, o 

 processo de nº 23348.006093.2018-98 - Resolução Política Internacionalização, relatado pelo conselheiro Eliton
 Pires. O relator foi favorável em seu parecer à aprovação da Política. Em regime de votação, foi aprovado por

unanimidade. Por fim, foi relatado o processo nº 23348.008024/2019-08 - Resolução Política de Egressos, pela
 conselheira Fernanda Humann. A relatora foi favorável à aprovação. Em regime de votação, foi aprovado por



 unanimidade. Nos informes finais, a conselheira Josefa Souza informou que o processo de organização didática, 
apesar da expectativa, não teve os trâmites concluídos há tempo de ser enviado para apreciação nesta reunião. Por

 fim, ao final da reunião, o presidente do CONSEPE, Fernando Garbuio agradeceu o trabalho de todos, em tom de
despedida, considerando as alterações que ocorrerão com a troca de gestão no próximo mês de Janeiro. Segundo

 ele, foi um desafio e experiência ímpar ter atuado como conselheiro e presidente, pois entende que estes conselhos
são muito importantes para a instituição. Disse ainda, que os conselheiros ali presentes se ausentariam como 
ocupantes de cargo, mas permaneceriam como servidores, podendo continuar com suas contribuições para a
evolução do conselho. A conselheira Josefa Souza também agradeceu, pela parceira e seriedade com que os
trabalhos foram conduzidos, o que possibilitou ao conselho ir se consolidando e ganhando espaço dentro do IFC. O
conselheiro Eliton Pires também manifestou seu agradecimento ao grupo. Nada mais havendo a tratar, o presidente
Fernando Garbuio encerrou a reunião às dezessete horas e quinze minutos e eu, Eliana Alice de França Cunha, na
condição de secretária, redigi esta ata que será assinada por mim e pelos presentes.
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